



Swisscom kürt die Gewinner der Swisscom StartUp Challenge

Iprova, Qloudlab, Skiioo, Terria Mobile, Tooxme und Upicto sind die Gewinner der «Swisscom StartUp Challenge». Die sechs Technologie-Start-ups werden im Oktober für eine Woche ins Silicon Valley reisen, um sich mit Experten auszutauschen und Kontakte zu knüpfen. Mit dem Wettbewerb zeichnet Swisscom zukunftsweisende Geschäftsmodelle aus und unterstützt die Jungunternehmen bei ihrer weiteren Entwicklung: «Swisscom fördert die Schweizer Unternehmen von morgen. Wir alle sind von dem Potential der Teilnehmenden begeistert und freuen uns, dass die Schweiz derart innovativ ist», so Roger Wüthrich-Hasenböhler, Leiter Geschäftsbereich KMU.

Rund 200 Interessenten haben sich für die Swisscom StartUp Challenge beworben. Alle Geschäftsmodelle wurden nach Marktpotential, Erfahrung des Teams, Machbarkeit und ihrer Bedeutung für die Telekommunikations- und IT-Branche beurteilt und so auf zehn Finalisten reduziert. Die Jury, bestehend aus Entscheidungsträgern von Swisscom und Experten von Venturelab, hat in einem intensiven Bewertungsverfahren die sechs Gewinner bestimmt. Mit ihrem Geschäftsmodell besonders überzeugen konnten Iprova (Lausanne), Qloudlab (Lutry), Skiioo (Lausanne), Terria Mobile (Basel), Tooxme (Lausanne) und Upicto (Zürich).

Mehr Gewinner als geplant

Sechs statt wie geplant fünf Unternehmen werden am 13. Oktober 2013 eine einwöchigen Geschäftsreise ins Silicon Valley antreten - dem bedeutendsten Standort der IT- und High Tech-Industrie weltweit. „Die Qualität der Präsentation war erfreulich hoch, dass wir uns entschieden haben, einen zusätzlichen Gewinner der Swisscom Startup Challenge zu benennen“, begründet Roger Wüthrich-Hasenböhler den Schritt. Im Silicon Valley können die Schweizer Jungunternehmer Kontakte knüpfen und sich mit erfolgreichen, internationalen Start-ups, Venture Capitalists und Experten austauschen. An massgeschneiderten Workshops können sie vom Know-how etablierter Branchenvertreter profitieren.

Die Gewinner

Innovationen rechtzeitig schützen mit Iprova

Iprova hat eine Software-Lösung entwickelt, welche im Internet Informationen über neu entstehende Technologien aufspürt. Auf Basis dieser Suchergebnisse können Unternehmen kommerziell nützliche Technologien rechtzeitig zum Patent beantragen. Dadurch erhöht sich für die Kunden von Iprova die Wahrscheinlichkeit, das häufig hart umkämpfte Rennen um Patente zu gewinnen.



Qloudlab – eine Revolution im Gesundheitswesen

Der weltweit erste Biosensor mit berührungsempfindlichem Bildschirm ist dem Start-up Qloudlab zu verdanken. Die Technologie des Sensors verwandelt das Smartphone in ein medizinisches Gerät, das mithilfe einer Software und eines speziellen Biofilms auf dem Touchscreen verschiedene Bluttests durchführen kann. Stecker oder Zusatzgeräte sind nicht notwendig.

Mit Skiioo in die Ski-Saison

Die online Plattform und gleichnamige App Skiioo verbindet Skigebiete, Wintersportler und Ausrüster miteinander. So können verschiedene Skigebiete mit nur einem einzigen Skipass besucht werden. Das Skiioo-Ticket wird online mit Geld aufgeladen – mühsames Anstehen an der Skilift-Kasse bleibt damit erspart. Wer zudem häufig Ski fährt, profitiert von einem Bonusprogramm.

Terria Mobile hilft Apps einfacher zu verwalten

Terria Mobile hat ein System erfunden, das die Entwicklung, Lancierung, Aktualisierung und Verwaltung von Apps effizienter macht. So können beispielsweise Design-Updates und neue Funktionalitäten sofort auf alle ausgewählte Geräte gespielt werden, ohne dass die Benutzer aus dem App-Store eine neue Version downloaden müssen. Zusätzlich können Daten zur App-Nutzung und über die dabei eingesetzten Geräte gesammelt und analysiert werden.

Mit Tooxme günstig und sicher von A nach B

Die App Tooxme zeigt in Echtzeit an, welche Mitfahrgelegenheiten in der Nähe verfügbar sind. Wer sich als Tooxme-Fahrer zur Verfügung stellt, erhält eine Entschädigung – auch wenn kein Passagier mitfährt. Fahrer und Mitfahrer des Autos teilen sich die Benzinkosten. Über die App lassen sich Informationen zum Fahrer sowie Bewertungen von bisherigen Passagieren einsehen. Tooxme ist der Sieger des Publikums-Voting und wird am exklusiven Minds¹⁰⁰-Anlass des Swiss Innovation Forum teilnehmen.

Überwachung mit System – Upicto

Upicto hat eine Analyse-Software für Überwachungssysteme entwickelt. Die Software erkennt automatisch typische Muster in der Aufnahme und stellt abweichende Vorkommnisse fest. Die Software kann im Aufzeichnungs- oder Echtzeitmodus benutzt werden. Das Videomaterial wird auf die relevantesten Szenen gekürzt.



swisscom

Medienmitteilung

Impressionen und Statements zur Swisscom StartUp Challenge in einem kurzen Video

<http://www.youtube.com/watch?v=NJtw3cnuUjw>

Weitere Infos zur Challenge und den Gewinnern unter: www.swisscom.ch/challenge/

Bern, 27. August 2013